

Educación Técnico Profesional

publirreportaje

Integración de conocimientos académicos con labores prácticas

Duoc UC: forjando vínculos, construyendo futuros

En el corazón de la formación técnico-profesional chilena, Duoc UC se constituye como un referente en innovación y compromiso social en la Región. Con su propósito "Formar personas para una sociedad mejor", esta institución no solo educa, sino que transforma vidas y comunidades enteras.

Fortaleciendo su compromiso con la formación integral de sus estudiantes, Duoc UC destaca la importancia de la vocación al servicio de la comunidad y la aplicación práctica de conocimientos en entornos reales. Desde participar en actividades empresariales hasta organizar eventos sociales y culturales referentes para la zona, los estudiantes han podido trabajar junto a profesionales del sector integrando sus conocimientos académicos con la experiencia del mundo laboral.

Estas actividades de vinculación, que son parte esencial del enfoque educativo del instituto, permiten a los jóvenes desarrollar habilidades personales, competencias profesionales y técnicas, mientras impactan positivamente en la comunidad local. No solo se vinculan con las industrias, sino también son actores relevantes en el crecimiento y desarrollo de sus mismos entornos locales.

"Nuestro objetivo es formar profesionales que no solo posean un alto nivel de conocimientos técnicos, sino que también sean conscientes de la importancia de su rol en la sociedad", comentó Thomas Kischies, director del Instituto Técnico Profesional Duoc UC sede San Andrés de Concepción. "Estas actividades de vinculación son una plataforma invaluable para que los estudiantes desarrollen una verdadera vocación de servicio, aplicando lo que aprenden en el aula en situaciones reales que benefician tanto a ellos como a la comunidad".

Durante este año, más de 200 emprendedores de distintas comunas del Gran Concepción, fueron parte de un proyecto formativo de la Escuela de Administración y Negocios en alianza con los municipios. Esto les permitió participar en talleres relacionados con administración, marketing, logística y ventas, entre otros temas, para que puedan crecer con sus emprendimientos. A través de clases teóricas y prácticas intensivas, impartidas por docentes en las que también participaron los estudiantes, los emprendedores se capacitaron pudiendo aplicar in situ las mejoras en sus negocios.

Yafar Antonio, estudiante de tercer año de Ingeniería en Administración mención Marketing, quien formó parte de las mentorías realizadas por la escuela, señaló que para él fue una gran oportunidad de aprendizaje, ya que además de mejorar sus habilidades comunicativas, reforzó su conocimiento: "Ha sido una experiencia increíble. Hemos podido ver cómo el compartir lo que aprendemos en clase tiene un impacto y valor para otras personas, son estrategias que ellos

pueden implementar en su negocio lo que les motiva aún más a seguir creciendo".

Otra oportunidad significativa para nuestros estudiantes fue el protagonismo en el Festival REC, evento musical gratuito más grande del sur de Chile, donde asistieron más de 250 mil personas y colaboraron 60 estudiantes de carreras como Comunicación Audiovisual e Ingeniería en Sonido.

Manuel Lagos, director del festival y director de Marketing y Programación del Teatro Biobío, reconoció y agradeció la contribución de los estudiantes y el equipo técnico de Duoc UC para el éxito continuo del Festival REC. "La participación de Duoc UC en el Festival REC es invaluable. Su profesionalismo se ve reflejado en el desafío que implica tomar el registro y circuito cerrado de los escenarios principales del festival, además de trabajar con grandes artistas de renombre nacional e internacional. Sin duda, esta es una invaluable experiencia personal y laboral para todos los jóvenes de la Escuela de Comunicación que participaron en el evento."

Otro ejemplo paradigmático de este enfoque se encuentra en Campus Arauco, donde la vinculación con el Medio se ha convertido en una poderosa herramienta para potenciar la empleabilidad de los estudiantes y contribuir al desarrollo local.

El caso de la colaboración entre Duoc UC Campus Arauco y Bomberos de la provincia, ilustra perfectamente cómo la institución está redefiniendo el concepto de educación superior. Esta alianza no solo ha proporcionado soluciones prácticas a problemas reales, sino que también ha ofrecido a los estudiantes una experiencia de aprendizaje invaluable.

"Nuestro objetivo es doble, buscamos complementar la formación integral de nuestros alumnos con experiencias prácticas en el mundo real y, además, queremos ser un actor activo en el desarrollo de nuestra comunidad", afirmó Rodrigo Viveros, director de Duoc UC Campus Arauco.

Los estudiantes de diversas carreras técnicas han participado en proyectos que van desde la reparación de equipos cruciales hasta la realización de diagnósticos exhaustivos. Estas intervenciones han permitido a Bomberos continuar sus operaciones de manera efectiva, demostrando cómo la educación puede tener un impacto directo y tangible en la sociedad.

Samuel Pino, estudiante de Técnico en Maquinaria y Vehículos Pesados, comparte su experiencia. "Trabajar con los equipos de bomberos no solo me ha permitido aplicar lo que he aprendido en clases, sino que



La imagen muestra las mentorías para microemprendedores, efectuadas por la Escuela de Administración y Negocios de Duoc UC sede San Andrés de Concepción.

también me ha hecho sentir que estoy contribuyendo a algo importante. Es una sensación increíble", enfatizó.

Este enfoque práctico y orientado a la comunidad no es exclusivo en el Biobío. En todas las regiones donde está Duoc UC se genera una red de colaboración con empresas, instituciones públicas y otras organizaciones. Estas alianzas estratégicas están diseñadas para crear un ecosistema educativo que trascienda las aulas y se integre con las necesidades del mercado laboral y la sociedad en general.

El éxito de Duoc UC en la vinculación con el Medio no ha pasado desapercibido. Empresas de diversos sectores están buscando activamente colaborar con la institución, reconociendo el valor de contar con profesionales que no solo poseen conocimientos técnicos sólidos, sino también una comprensión profunda de las necesidades de la comunidad.

Al involucrarse activamente en proyectos comunitarios, los estudiantes desarrollan un sentido de responsabilidad con el entorno y una comprensión más profunda de su rol como ciudadanos. En un mundo en constante cambio, Duoc UC se mantiene firme en su misión de formar profesionales integrales, capaces de adaptarse y liderar en cualquier entorno.



Alumnos de Comunicación Audiovisual e Ingeniería en Sonido tuvieron una participación activa en el Festival REC.



La colaboración entre Duoc UC Campus Arauco y Bomberos de esa provincia es un ejemplo del compromiso de la institución con la sociedad.



Estudiantes en el Cuerpo de Bomberos de Curanilahue.